



Florian (2009), Eisen, bemalt

Anfangs Schutzpatron der Krieger wurde Florian im 16. Jahrhundert zum Helfer in Feuer – und Wassergefahr. Der Heilige gilt deshalb bis heute als Schutzpatron der Feuerwehren. Dargestellt als Soldat mit Lanze und Banner wurden Florian die Attribute Wasserkübel und eine brennende Burg beigegeben.

**Feuerwehrgebäude, Wolfratshauser Straße
von
Kurt Mergenthal, Attenham**

Informationen u.a. Wort u. Bild Verlag (ohne Anspruch auf Vollständigkeit):

Kurt und Helga Mergenthal

Kurt Mergenthal (geb. 1928) war Meisterschüler bei Professor Anton Hiller an der Akademie der Bildenden Künste in München. Seine Frau Helga Mergenthal hatte Malerei bei Professor Anton Marxmüller und Bildhauerei bei Professor Anton Hiller in München studiert.

Seit 1961 leben sie auf einem Anwesen in Attenham und sind im Bereich der Volkskunst, so z.B. der Lüftlmalerei tätig.

Auf der Insel Elba haben sie seit Jahrzehnten eine zweite Lebensaufgabe gefunden und Museen in Capoliveri und Rio Marina eingerichtet, die sich mit dem 1981 eingestellten Erzabbau und der Schließung der Minen beschäftigt. Mit eigenen Bildern, einer ausführlichen Fotodokumentation, dem Nachbau eines Bergwerkstollens, dem Einrichten einer Werkstatt und der Sammlung von Fundstücken haben sie den Bewohnern ihre Vergangenheit wieder nahe gebracht.